

**NUESTRO PROGRAMA Y  
NUESTRO PLAN DE TRABAJO REVOLUCIONARIO  
COMO CLASE OBRERA  
EN EL PERIODO DE PATRIA BOLIVARIANA**



**Universidad Bolivariana de Trabajadores  
"Jesús Rivero"**

**Consejo Rectoral**

Luís Rodríguez  
Irama Jauregui  
Manuel Berroterán



**Instituto de Altos Estudios del  
Proceso Social de Trabajo  
"Jorge Rodríguez"**

**Junta Directiva**

Jesús Martínez  
María Arocha  
Pauline Arrindell  
José Morillo

*El presente documento es producto de la sistematización del proceso de autoformación colectiva, integral, continua y permanente que venimos desarrollando como clase obrera organizada en Universidad Bolivariana de Trabajadores "Jesús Rivero" a nivel nacional, de libre difusión, para fomentar el debate y la organización como clase trabajadora.*

*Se autoriza su uso y reproducción total o parcial, siempre que se cite la fuente.*

*Para mayor información sobre este y otros temas, visita nuestro portal web: **[www.ubtjr.edu.ve](http://www.ubtjr.edu.ve)***

*Caracas, 2 de octubre de 2.020*

## **Contenido**

<b>Sociedad Humana Aborigen e Invasión, Conquista y Colonización por el Imperio Español .....</b>	<b>4</b>
<b>La Sociedad dividida en Clases Sociales y el Proceso de Liberación del Imperio Español .....</b>	<b>5</b>
<b>El Sistema Mundial Imperialista de Dominación Colonial por el Capital Financiero y la Función de la Antigua República de Venezuela .....</b>	<b>6</b>
<b>Crisis del Sistema Mundial Imperialista de dominio por el Capital Financiero y la concreción de la Patria Bolivariana .....</b>	<b>8</b>
<b>Profundización de la Revolución Social y Estrategia del Imperialismo contra la Patria Bolivariana .....</b>	<b>11</b>
<b>Defensa de la Patria Bolivariana y Construcción de la Patria Bolivariana Socialista</b>	<b>17</b>
<b>Defensa de la Patria Bolivariana .....</b>	<b>17</b>
<b>Construcción de la Patria Bolivariana Socialista .....</b>	<b>19</b>

## **Sociedad Humana Aborígen e Invasión, Conquista y Colonización por el Imperio Español**

Como bien conocemos, el 12 de octubre de 1492, Europa, y más específicamente, España, invade nuestras tierras. Hasta ese momento, nosotros, como sociedad aborígen, éramos una Nación libre de toda dominación extranjera, soberana e independiente, y mediante la autoformación colectiva, integral, continua y permanente construimos nuestra concepción del universo, generamos y desarrollamos nuestra técnica, nuestra ciencia, y nuestra tecnología, con la cuales, construimos nuestro sistema de producción y justo intercambio de bienes y servicios, mediante el cual desarrollábamos concientemente el proceso social de trabajo, participando como sociedad humana aborígen, en la gestión directa y democrática de la satisfacción de nuestras necesidades como seres humanos, como dirección que le establecimos al proceso social de trabajo, y nos estructuramos como Nación en armas para defender nuestro sistema de producción y justo intercambio de los bienes y servicios que producíamos.

A partir del momento de la invasión, los invasores comenzaron a imponernos su sistema de producción, para llevarse nuestras riquezas naturales y nos convirtieron en una de sus tantas colonias, para lo cual, trataron de esclavizarnos en función de que produjéramos para ellos, estableciendo como estrategia principal la ideologización en base a la educación, en sustitución de nuestra autoformación colectiva, integral, continua y permanente, y así despojarnos de nuestra concepción del universo y de nuestra independencia técnica, científica y tecnológica.

Como no lograron ideologizarnos, trataron de esclavizarnos por la fuerza, y tampoco lo lograron, debido a que, como Nación en armas, desarrollamos en una primera fase, la resistencia a la invasión; y en una segunda fase, la estrategia de guerra popular prolongada.

Al no lograr esclavizarnos, la oligarquía invasora se vio obligada a traficar a nuestras tierras, hermanos y hermanas del África, que luego de esclavizados, los ideologizaron.

Esa práctica criminal, abrió la brecha para imponernos la división de la sociedad en clase sociales, su sistema de producción e ideologización, y luego nos incorporaron a su ejército contra nuestros hermanos que resistían la invasión, la conquista, la colonización y la esclavización; y así lograron conquistarnos y colonizarnos.

### **La Sociedad dividida en Clases Sociales y el Proceso de Liberación del Imperio Español**

Esta división en clases sociales se expresó, por una parte, en una clase oligarca llamada los mantuanos, dueños de la tierra, de los esclavos, y, en consecuencia, del producto de nuestro trabajo, que para la época fue, cacao, café, caña, algodón, entre otros; y por otra parte, el pueblo, integrado por aborígenes, pardos, mulatos, esclavos y libertos, todos explotados, es decir, fuerza de trabajo que producía para la oligarquía mantuana y para la monarquía española, o excluidos.

Esta realidad estableció dos contradicciones simultáneas y complementarias entre sí, una, entre la monarquía española y la oligarquía mantuana venezolana por apropiarse del producto de nuestro trabajo como pueblo; y la otra, entre la oligarquía mantuana y nosotros como pueblo indo-afro-mestizo, latinoamericano y caribeño, ellos pujando por mantenernos explotados y nosotros por liberarnos y volver a nuestros orígenes de sociedad humana libre de toda dominación extranjera, soberana e independiente.

Con esta realidad llegamos al punto de quiebre que significó nuestro proceso de liberación del imperio español, proceso que asumimos como Nación dividida en clases sociales, pero unida en favor de nuestra liberación del imperio español, desarrollando como estrategia nuestra organización en armas. Con nuestra organización en armas logramos liberarnos del imperio español, pero no del sistema de

ideologización y producción que nos impusieron, lo que a su vez se constituyó en la base fundamental para que pasáramos de ser colonia del imperio español, a ser colonia del nuevo sistema imperialista, bajo el dominio del capital financiero, y a seguir siendo una colonia, donde las empresas transnacionales se apropian de nuestras riquezas naturales, que hoy son, petróleo, hierro, bauxita, caliza, etc, y para ello, hoy nos esclavizan empleándonos en sus empresas transnacionales y nos dividen como pueblo, en civiles y militares, intelectuales y obreros.

### **El Sistema Mundial Imperialista de Dominación Colonial por el Capital Financiero y la Función de la Antigua República de Venezuela**

El sistema de dominación colonial por el capital financiero, dirigido por la burguesía financiera internacional, se constituyó como un sistema de dominación mundial y estableció sus bases, entre mediados del siglo XIX y principios del XX, en este periodo, la llamada hasta ese momento burguesía bancaria, logró dos objetivos fundamentales:

1. Apropiarse a nivel mundial y tener control monopolista de las principales fuentes de energía y sus tecnologías asociadas, principalmente: petróleo, electricidad y acero
2. Establecer un centro mundial de operaciones para la comercialización de bienes y servicios, específicamente en Nueva York, donde se establece el banco de la Reserva Federal de Nueva York, epicentro del Sistema de Reserva Federal (banco central con la competencia exclusiva de emitir el dólar), y la Bolsa de Nueva York, epicentro de la comercialización mundial de las materias primas, insumos y tecnologías.

Esta fusión del capital bancario con el capital industrial, constituye la base del capital financiero y de la burguesía financiera internacional.

La consolidación del sistema de dominio mundial por el capital financiero, se produce en el periodo que transcurre, entre la primera y segunda guerra mundial, durante este periodo, la ya constituida

burguesía financiera establece como estrategia, el desarrollo de la lucha armada, para:

1. Endeudar a todas las naciones
2. Apropiarse de sus fuentes de energía

Este proceso se consolida con las reglas establecidas en la conocida reunión en Bretton Woods en 1.944 (terminando la segunda guerra mundial), donde se establece:

1. El dólar como moneda para la comercialización mundial de los bienes y servicios
2. El Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial como los entes formales para regir la economía y finanzas de todas las naciones

Y se complementa en 1.945, con la creación de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), como sistema de control político, a través del cual se legaliza la lucha armada como estrategia para invadir países e imponerles el sistema de dominación colonial.

En este Estado Mundial que diseña y dirige la burguesía financiera internacional, a las naciones se les divide en torno a dos funciones, a unas se les da la función de suministrar materias primas, los llamados países subdesarrollados, que son la gran mayoría; y a las otras naciones se les da la tarea de transformar estas materias primas en tecnología y bienes para la comercialización, los llamados países desarrollados.

Para garantizar la imposición de este sistema a nivel internacional, los ejércitos de todos estos países pasan a la orden de la burguesía financiera internacional, como un área más del proceso social de trabajo que depende de ellos al igual que lo energético, tecnológico y financiero.

En este orden mundial imperialista, dirigido por la dinámica del capital financiero transnacional, a Venezuela se le asignó el papel de suplidor de materia prima, de conocimiento y mano de obra a las

empresas transnacionales, en una relación de dependencia en lo científico y tecnológico, y en consecuencia de su moneda y su sistema financiero. En este sentido, nos diseñaron un sistema de producción para llevarse nuestro petróleo, hierro, bauxita, etc, esa es la principal razón por la cual todas nuestras refinerías de petróleo e industria petroquímica están en la costa al mar, o por qué la generación eléctrica del Sistema Eléctrico Nacional está concentrada en Guayana para llevarse el hierro-acero y bauxita-aluminio.

### **Crisis del Sistema Mundial Imperialista de dominio por el Capital Financiero y la concreción de la Patria Bolivariana**

Este sistema da sus primeras manifestaciones de crisis en 1.917, en Rusia, cuando la clase obrera toma el poder y se constituye la Unión Soviética como base de apoyo y fuente de inspiración de liberación de los pueblos, entre ellos, Vietnam, Corea, Cuba y Nicaragua.

Con la victoria militar del pueblo de Vietnam contra el ejército de los E.E.U.U. en 1.975, luego de 60 años de lucha armada contra tres imperios, quedó evidenciado el profundo cambio que se había operado a favor del pueblo, en la correlación de fuerzas a nivel internacional entre el pueblo y el imperialismo, desde la victoria de la clase obrera rusa en octubre de 1.917.

Ese cambio en la correlación de fuerzas en favor del pueblo, le impide al imperialismo continuar imponiéndonos la lucha armada como la única forma de lucha que nos garantizaba liberarnos de su dominación colonial.

Esa realidad objetiva condujo a que el movimiento popular en armas en los países que para ese momento no lograron su liberación mediante la estrategia de la lucha armada, pasaran a desarrollar la lucha política y de masas, desarrollando la diversidad de formas que ella presenta.

En ese contexto, el movimiento revolucionario en armas en la antigua República de Venezuela, asumió ese cambio de estrategia y

pasó a realizar trabajo político revolucionario en el seno de las comunidades, liceos, fábricas y universidades; y, simultáneamente, sin previo acuerdo, un joven de nombre Hugo Chávez Frías ingresa a la Academia de las Fuerzas Armadas de la antigua República de Venezuela.

Mientras el movimiento revolucionario integrado como parte de la comunidad, la clase obrera y movimiento estudiantil analizaba la situación política a través del arte, la religión, círculos de estudio, y la cultura; el joven Hugo Chávez Frías, debatía en el seno de las fuerzas armadas el programa de liberación nacional y revolución social como esencia del pensamiento bolivariano.

Como consecuencia de ese trabajo, la lucha reivindicativa de los obreros por un aumento salarial, de los estudiantes por un cupo en la universidad, entre otros objetivos puntuales, se transformó en el paro cívico de Mérida, de Maracay, la toma de la Redoma de La India, la carretera vieja de La Guaira, la toma de la Catedral de Caracas por los trabajadores textiles, entre otras.

Por su lado, el imperialismo, en su nueva situación de crisis, desarrolla el llamado neoliberalismo, mediante el paquete neoliberal que intentó imponer en Venezuela el 27 y 28 de febrero de 1.989, lo que transformó el movimiento popular en desarrollo, en un movimiento político antiimperialista, aun cuando no tuviéramos conciencia de ello.

Dicho movimiento expresó la crisis política de la antigua República de Venezuela, nosotros como pueblo no pudimos tomar el poder, ni ellos como Estado nos pudieron sacar de la calle, no obstante que nos encontrábamos sin armas, sin un líder, ni un programa que nos unificara.

Por su lado, el trabajo político del joven Hugo Chávez Frías en el seno de las Fuerzas Armadas fue transformando los comandos para reprimir al pueblo y enfrentar a los revolucionarios y revolucionarias; primero, en el Ejército Bolivariano; luego, el Movimiento Revolucionario 200; y finalmente, en la insurrección armada del 4 de febrero de 1.992, desde las bases de las antiguas Fuerzas Armadas, levantando el

pensamiento bolivariano, movimiento que objetivamente es continuidad de la insurgencia popular del 27 y 28 de febrero de 1.989..

Con esa insurgencia se agudiza la crisis política del antiguo Estado de dominación colonial imperialista y el movimiento popular nacional da un salto cualitativo, en tanto que identifica a su líder, su programa y su equipo de dirección.

El pueblo en la calle impide que desaparezcan a los compañeros, los asesinen y finalmente logra que los pongan en libertad.

Una vez liberado, el comandante Chávez se pone al frente del movimiento, lo estructura desde cada comunidad, cada fábrica, cada universidad y cada liceo, dándose un proceso de acumulación de fuerzas en base a la unidad programática del pueblo y el liderazgo del comandante Hugo Chávez Frías.

En esas nuevas condiciones, como pueblo en revolución bolivariana designamos al comandante Hugo Chávez Frías como candidato a la presidencia de la antigua República de Venezuela para el proceso electoral de diciembre de 1.998. En dicho proceso se presentaron, por un lado, el programa de dominación colonial imperialista; y por el otro, el programa popular de liberación nacional y revolución social.

La victoria la obtuvimos como pueblo; y con ella derrotamos al imperialismo, designamos al comandante Hugo Chávez Frías presidente de dicha República y logramos nuestra liberación nacional.

Ante esa realidad, al juramentarse el comandante Chávez dice: "*juro ante esta moribunda constitución*", precisamente porque la misma no podía ser el fundamento constitucional del Estado Popular que asumiría la forma de República Bolivariana de Venezuela.

Conciente de que habíamos alcanzado nuestra liberación nacional, el comandante Chávez se pone al frente de la Revolución Social y a los 15 días nos convoca a que nos autoconvoquemos como Asamblea Nacional Constituyente, elaboremos y aprobemos, como lo hicimos, el

texto constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, donde están establecidas las orientaciones programáticas de la Patria Bolivariana, libre de toda dominación extranjera, soberana e independiente, donde el pueblo ejerce la soberanía de manera directa, es decir, ejerce el poder.

De esa forma cerramos el periodo de dominación colonial imperialista e iniciamos el periodo de Patria Bolivariana. En este periodo, el objetivo histórico principal una vez lograda la liberación nacional, pasa a ser la defensa de la Patria Bolivariana; el objetivo histórico fundamental, construir la Patria Bolivariana Socialista; y la estrategia, la Revolución Social.

### **Profundización de la Revolución Social y Estrategia del Imperialismo contra la Patria Bolivariana**

Siendo libres y soberanos, nos establecemos como pueblo reconstruir nuestra sociedad humana aborigen; y para ello, reconstruir: nuestro sistema de autoformación colectiva, integral, continua y permanente, nuestro sistema de producción y justo intercambio, y organizarnos como pueblo en armas para defendernos.

Para ello, nos establecemos como un primer objetivo específico, recuperar nuestras riquezas naturales y la infraestructura tecnológica que el imperialismo nos había conculcado. Guiados por este objetivo, el comandante Chávez lidera la ofensiva, decretando en el 2.001 las 49 leyes habilitantes, entre ellas la ley de hidrocarburos, de tierra y de pesca, que significaban un primer golpe contra los monopolios establecidos por el imperialismo en nuestro país. Así mismo, despidió a la alta directiva de PDVSA, comprometida con el imperialismo. Estas acciones agudizaron las contradicciones.

El imperialismo reacciona y dirige un intento de golpe de Estado el 11 de abril de 2.002, intentona que derrotamos, militares patriotas y pueblo venezolano, como un solo cuerpo. Esta acción nos permitió avanzar en el proceso de transformación de las otrora Fuerzas Armadas

Nacionales, al servicio del imperialismo, a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, como forma institucional para nuestra organización como pueblo en armas.

Frente a la derrota que le asestamos al imperialismo en el intento de golpe de Estado, el imperialismo se ve obligado a cambiar la estrategia de lucha armada por el sabotaje petrolero de 2.002-2.003, dirigido por la gerencia de PDVSA, ideologizada y al servicio de ellos; ante esta acción, nuestra respuesta fue la unidad de los trabajadores petroleros y los trabajadores de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana como clase obrera, para enfrentar al sabotaje y obtener la victoria.

Una vez derrotado el sabotaje petrolero, nos establecemos como objetivo la nacionalización de las industrias estratégicas, proceso que se complementa con la creación de industrias intermedias para la transformación de nuestra materia prima, con el objeto de trascender de la economía rentista dependiente del imperialismo y reconstruir nuestro Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación.

Junto con este proceso de nacionalización, industrialización e integración de los eslabones de las cadenas productivas se da un proceso de nacionalización del sistema financiero, para así sincronizar ambos procesos, como un solo sistema.

En este sentido, desde el año 2.005 se dieron los siguientes pasos:

En la Cadena de los Hidrocarburos, se nacionalizó la Faja Petrolífera del Orinoco, la actividad de perforación, servicio lacustre en el Lago de Maracaibo, plantas de inyección de gas, el área informática, las formadoras y tratadoras de tubos con costura y sin costura (ENATUB y TAVSA), empresas de válvulas (INVEVAL y ENEVAL), Industria para fabricación de Aceites lubricantes (VASSA, VENOCO), asfalto y concreto para perforación (PACA), se creó GALBA (construcción de Sistemas Operativos basado en Software Libre), Empresa Nacional de Transporte (gasolina, gasoil, fueloil y gas), entre otras actividades que forman parte de la cadena de los hidrocarburos.

En la cadena de la electricidad, se nacionalizó la Electricidad de Caracas, ELEBOL y otras, se creó CORPOELEC Industrial para la construcción de máquinas, equipos, herramientas e instrumentos para el sector eléctrico, UNERVEN (generadores eólicos y paneles solares), VIETVEN (bombillos eléctricos ahorradores de energía) y se unificó la cadena de la electricidad desde la generación, transmisión, transformación hasta la distribución, en la Corporación Eléctrica Nacional (CORPOELEC).

En la Cadena del Hierro-Acero se nacionalizaron las siderúrgicas (SIDOR y Complejo Siderúrgico Nacional antiguo SIDETUR), las cuatro Briqueteras (Orinoco Iron, VENPRECAR, BRIQVEN y COMSIGUA), empresas de refractarios para los hornos de las acerías (CVG Refractario Socialista antigua Cerámicas Carabobo) y se arranca el proyecto de la Siderúrgica Nacional Abreu e Lima para la fabricación de aceros especiales, Minas de Níquel (para aceros especiales), Talleres Metalmecánicos (VHICOA), se crearon las fábricas de fábricas (Anaco, Villa de Cura y Guanaguanare), se creó FERRESIDOR para la venta de productos del acero y se unificó la cadena del acero en la Corporación del Acero desde la extracción de la materia prima, hasta la transformación y distribución (Ferrominera-Briqueteras-SIDOR-Complejo Siderúrgico Nacional-Siderúrgica Nacional Abreu e Lima-Complejo Refractario Socialista-FERRESIDOR)

En la cadena del Aluminio se nacionalizaron empresas en el sector transformador, entre ellas ALBARCA y ALVEN (ángulo, perfiles), RIALCA (rines), ALENTUY y AVENTUY (envases), y se unificó la cadena del aluminio en la Corporación del Aluminio, desde la extracción de la materia prima, hasta la transformación y distribución (BAUXILUM-VENALUM-ALCASA-CARBONORCA-ALBARCA-ALVEN-CABELUM-RIALCA-ALENTUY).

En la cadena del Cemento, se nacionalizó todo el proceso, desde la extracción de la piedra caliza, hasta su transformación en cemento, concreto y agregados, estas empresas se agruparon en tres Complejos,

INVECEM (3 plantas de cemento, 10 plantas de concreto, 2 de agregados), Venezolana de Cemento (3 plantas de cemento, 4 plantas de concreto, 2 de agregados) y Fábrica Nacional de Cemento (3 plantas de cemento, 10 plantas de concreto, 4 de agregados). Se unificó la cadena del cemento en la Corporación Socialista del Cemento.

En la cadena del vidrio, cadena que monopolizaba la transnacional Owen Illinois, se nacionalizó desde la extracción de la materia prima, hasta la transformación del vidrio en envases y otros, y se creó la corporación VENVIDRIO.

En la cadena de las telecomunicaciones, se nacionalizó CANTV y Movilnet.

En las cadenas del sector alimentario, se nacionalizaron tierras, los fertilizantes e insecticidas (Agropatria), entre otras, a su vez comenzó un proceso de creación y nacionalización del sector transformador creándose industrias en el área de máquinas y equipos para el sector agrícola (Complejo Pedro Camejo, Venemisk Tractores, Veniran Tractor, Planta de Maquina Cosechadora en Tinaco), maquinaria pesada (Maquinarias Barinas), transporte pesado (Mazven), procesamiento de alimento (Lácteos los Andes, Aceites Diana, Plantas Procesadoras de Maíz Venalcasa, La Gaviota, FEXTUM) y del sector distribuidor ASERCA (transporte refrigerado de alimentos), MERCAL, PDVAL, Abastos Bicentenario, FRIOSA, entre otras.

En otras cadenas productivas también se dieron estos pasos, como lo son: computadoras (creación de la empresa VIT), celulares (creación de las empresas VETELCA y Orinoquia), motores eléctricos (creación de la empresa Venmotor), textil (Algodones del Orinoco, SILKA) fábrica de aire acondicionados, fábrica de electrodomésticos, automotrices (Venirauto y Chery), entre otras.

En el sistema financiero, se tomó el control soberano del Banco Central de Venezuela, lo que nos permitió tener el control de la emisión de nuestra moneda, se nacionalizó el Banco de Venezuela y otros bancos que se aglomeraron en el Banco Bicentenario, se creó el Banco

de la Mujer y el Banco del Tesoro, con estos pasos se crearon condiciones objetivas para tener un sistema financiero que se articulara con el sistema de producción y justo intercambio que estamos construyendo.

Frente a la profundización de la revolución social, la burguesía financiera mundial reaccionó y puso en marcha un plan para colapsar el sistema de producción, distribución y comercialización de bienes y servicios que ellos mismos nos diseñaron; para ello operaron a través de las corrientes privatizadoras-restauradoras infiltradas en las filas de la Revolución Bolivariana, la delincuencia organizada (actuando como ejército de ocupación extranjera con propios venezolanos), y a través de nosotros mismos, que al no tener conciencia de clase obrera y en consecuencia no organizarnos para asumir la gestión directa y democrática de la dirección del proceso social de trabajo, ejecutamos sus órdenes, o hicimos caso omiso, o abandonamos, o en el mejor de los casos, luchamos pero sin organización; y por ello nos golpearon, el enemigo hizo lo que le corresponde, ahora nos corresponde a nosotros asumir nuestra responsabilidad histórica, dirigir el proceso de reconstrucción de nuestro Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación, dialécticamente unido a nuestro proceso de organización como clase obrera en Estado mediante la gestión directa y democrática de la dirección del proceso social de trabajo.

Este plan del imperialismo, de colapsar el sistema de producción y comercialización que ellos nos diseñaron, primero se enfocó en colapsar la infraestructura tecnológica del país, teniendo como objetivos principales la infraestructura tecnológica asociada a las principales fuentes de energía del sistema de producción y comercialización que ellos nos diseñaron, estas son: los hidrocarburos, la electricidad y el acero. Para ello, a través de sus operadores nacionales, complementado por nuestra falta de conciencia de clase obrera, desarrollaron las siguientes acciones:

- Inversión en infraestructura tecnológica sin la orientación de un diagnóstico y plan integral elaborado por nosotros como clase obrera, que integrara todas nuestras fuentes energéticas, infraestructura tecnológica y conocimiento como un sistema, sustentado en nuestro desarrollo técnico, científico y tecnológico. Debido a esto se diluyeron los esfuerzos, se mantuvo la dependencia tecnológica a las empresas transnacionales, y se incentivó la corrupción y el burocratismo.
- Abandono del plan de mantenimiento de la infraestructura productiva a nivel nacional, para que se deteriorara y justificar la privatización de nuestras industrias.
- Sabotaje y hurto a la infraestructura.
- Ataque a toda forma organizativa de nosotros como clase obrera orientada a nuestra autoformación colectiva, integral, continua y permanente, en función de asumir la gestión directa y democrática de la dirección del proceso social de trabajo. Esto se llevó a cabo a través de tres acciones: la desinformación, negándonos el acceso a los registros estadísticos históricos de las diferentes cadenas productivas; la desmovilización, negándonos el apoyo logístico necesario para organizarnos; y la desmoralización, atacándonos mediante el acecho laboral, el despido, encarcelamiento y sicariato.

Con estas acciones lograron colapsar el sistema de producción, transformación y comercialización de hidrocarburos, el Sistema Eléctrico Nacional y la industria del acero, y esto a su vez colapsó todo el sistema de producción y comercialización que la burguesía financiera nos diseñó, afectando todas las áreas de la producción incluida la producción y abastecimiento de alimentos y medicinas.

Una vez logrado el colapso productivo, la burguesía financiera mundial; es decir, el imperialismo, pasó a una segunda fase, bloqueándonos financiera y comercialmente.

## **Defensa de la Patria Bolivariana y Construcción de la Patria Bolivariana Socialista**

Frente a la ofensiva sistemática del imperialismo que hoy busca desmontar nuestra Patria Bolivariana, se nos impone el deber de defenderla con dignidad, asumiendo conscientemente, en primer lugar, la recuperación de nuestra infraestructura tecnológica, dándole prioridad a la cadena de los Hidrocarburos, el Sistema Eléctrico Nacional y la cadena del Hierro-Acero; y avanzar simultáneamente en la construcción de nuestro Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación, el cual constituye la base fundamental de la Patria Bolivariana Socialista.

### **Defensa de la Patria Bolivariana**

Para defender la Patria Bolivariana en el marco de la lucha económica, debemos recuperar la infraestructura tecnológica.

Primera Etapa de la Recuperación de la Infraestructura Tecnológica:

#### **Hidrocarburos**

Objetivo General:

Producir y transformar el petróleo y el gas en formas de energías para el uso de la Nación.

Objetivos Específicos:

- Recuperar la infraestructura asociada a la producción de combustibles
- Recuperar la infraestructura asociada a la producción de aceites lubricantes y dieléctricos
- Recuperar la infraestructura asociada a la producción y manejo en superficie del gas asociado al petróleo para su uso en:

inyección a yacimiento y pozos, termoeléctricas, petroquímicas, siderúrgica, aluminio, cemento, manufactura y doméstico

### Electricidad

Objetivo General:

Estabilizar y darle confiabilidad operacional al Sistema Eléctrico Nacional

Objetivos específicos:

- Recuperar nuestras plantas termoeléctricas a vapor
- Realizar el mantenimiento necesario a nuestras centrales hidroeléctricas de Guayana
- Recuperar nuestras plantas hidroeléctricas en Sur- Occidente
- Realizar el mantenimiento necesario a la red troncal de transmisión (765-400-230 Kv) y su sistema de protecciones eléctricas

### Acero

Objetivo General:

Producir acero para la industria nacional

Objetivos específicos:

- Producir y reciclar aceros especiales para la producción de partes y piezas para nuestros equipos estáticos y dinámicos de nuestras industrias, priorizando: Hidrocarburos, Sistema Eléctrico Nacional, Alimentos, Agua y Medicinas
- Recuperar la capacidad nacional de fabricación de partes y piezas, esto incluye: fundición, forja, mecanizado, tratamiento térmico, estampado y soldadura
- Recuperar la capacidad de producción y transformación de aceros estructurales

## **Construcción de la Patria Bolivariana Socialista**

Para construir la Patria Bolivariana Socialista debemos construir nuestro Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación.

La construcción de este sistema necesariamente tiene que partir de los cimientos industriales que nos legó el viejo sistema diseñado por la burguesía financiera, que a su vez, como ya hemos explicado se constituye en nuestra estrategia para defender la Patria Bolivariana, teniendo en cuenta que, simultáneamente debemos ir cambiando el patrón energético a energías renovables y sustentables para el bienestar del planeta: viento, sol, agua, etc.

El Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación que nos corresponde construir, gestionar y defender, tiene como esencia la complementariedad entre todas sus partes, vale decir: a) el potencial energético de la Nación: agua, electricidad, petróleo, gas, mineral de hierro, tierras fértiles, bauxita, níquel, coltán, bentonita, dolomita, piedra fosfática, etc.; b) las máquinas, equipos, herramientas e instrumentos que están en nuestras diferentes industrias, universidades, escuelas técnicas, etc.; c) el conocimiento de todos los trabajadores de: CORPOELEC, PDVSA, FERROMINERA, SIDOR, BAUXILUM, ALCASA, Hidrológicas, trabajadores del campo, Lácteos los Andes, Industrias Diana, Empresas Polar, etc. Con el objetivo fundamental de elevar de manera continua y permanente nuestro nivel de conciencia de clase obrera y satisfacer las necesidades de toda la población.

En resumen, el Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación, tiene como principales características:

- La planificación de carácter científica por la clase obrera, en función del desarrollo de la Nación desde nuestras propias potencialidades, por la cual tienen que regirse todas las entidades

de trabajo (públicas y privadas), y en ese sentido, elaborar sus planes operativos.

- La relación de complementariedad (no comercial) entre los trabajadores organizados en cada una de las entidades de trabajo (públicas y privadas) donde se intercambien materias primas, insumos, máquinas, equipos, herramientas, partes, piezas y conocimiento, de acuerdo a la necesidad nacional.
- Un sistema nacional de desarrollo técnico – científico – tecnológico.
- Justo intercambio de los bienes y servicios en función de satisfacer las necesidades de toda la población.

La esencia de nuestro Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación es la autoformación colectiva, integral, continua y permanente de nosotros como clase obrera, caracterizada por:

- El intercambio de conocimiento técnico, científico y tecnológico entre todos nosotros, mediante la investigación - acción, que nos permita: a) tener una visión integral del proceso productivo de nuestro centro de trabajo, de las cadenas productivas con las que se articula, y en general, del Sistema Nacional de Producción; b) tener una visión integral del sistema de seguridad y defensa de la Nación; c) sistematizar nuestra práctica diaria en operaciones, mantenimiento, administración, etc., para convertirla en ciencia y luego desarrollarla como tecnología.
- La participación conciente, directa y democrática de las trabajadoras y los trabajadores desde cada una de las entidades de trabajo, en la elaboración del diagnóstico, plan y presupuesto de su centro de trabajo, de la cadena productiva y del Sistema Nacional de Producción.
- La participación conciente, directa y democrática en el Sistema de Seguridad y Defensa Integral de la Nación, de quienes



participamos como clase obrera en el proceso social de trabajo, desde la producción de bienes y servicios y los que participamos desde los cuerpos especializados en seguridad y defensa.

Para concretar el sistema de autoformación colectiva, integral, continua y permanente, como esencia de nuestro Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación, necesariamente debemos constituirnos como clase obrera en Estado Popular, Democrático, de Derecho y de Justicia Social, estructurándonos en: Universidad Bolivariana de Trabajadores "Jesús Rivero" (UBTJR), Consejo Productivo de Trabajadoras y Trabajadores (CPTT) y Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) – Milicia, desde cada cuadrilla, de cada proceso, de cada entidad de trabajo.

Una vez concluido nuestro proceso de constitución en Estado Popular, Democrático, de Derecho y de Justicia Social y la construcción del Sistema Nacional de Producción, Justo Intercambio de Bienes y Servicios y Seguridad y Defensa Integral de la Nación, entraremos en el periodo de Patria Bolivariana Socialista.